

EL PAN no es abogado de nadie: Alfredo Botello

por Sergio Hernández Saucedo

El PAN no es abogado de nadie, dijo Alfredo Botello ante al lluvia de observaciones detectadas a la CEA, a CEC y a obras públicas del gobierno de Francisco Garrido.

Un tanto abrumado por las preguntas sobre el actuar del gobierno en donde él fue pieza importante, Botello, dijo: "las defensas son de carácter jurídico y a eso se atiende cuando existe un procedimiento. Desde el punto de vista político el PAN avala las gestiones estatales y municipales".

-¿Pero el PAN defenderá a las administraciones?, se le insistió.

-El PAN no es abogado, no es licenciado. El PAN avala las gestiones de sus gobiernos y en lo personal hay que atenderlo de manera particular.

En el marco de una rueda de prensa de diputados federales que van dos veces que se vanaglorian de haber conseguido re-

curios, cuando esa es parte de su función, Botello que ocupó la silla que originalmente iba a utilizar Edmundo Guajardo, dirigente del PAN estatal (y que se ausentó a pesar de que estaba anunciado) y aseguró que él está tranquilo que ni de agruras padece.

"Se deben de atender los escrutinios y en su momento si así corresponde se deberán de atender en otras instancias".

El ex secretario de gobierno dijo que gracias a su partido y a que perdieron las elecciones, ya se cuenta con instrumentos para que las entregas-recepción se den dentro de un marco normativo y no sólo en el ámbito municipal, estatal o federal, "antes de que entrara el PAN no existía ley de transparencia, no sabíamos cuánto ganaba un presidente de la república".

Dijo que en este momento no está pensado en la renovación de su partido a nivel local, por lo que no podía encantarse o descartarse y no coincidió con Ignacio Loyola que se quejó de que no se veía un liderazgo.

PAN respalda a sus ex funcionarios: Botello

MINERVA CONTRERAS

El ex secretario de Gobierno del Estado, Alfredo Botello Montes, quién ocupa ahora el cargo de Secretario de Acción en el Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN), aseguró que “no es nada nuevo que al término de cada administración surjan observaciones en el proceso de entrega-recepción”, sin embargo, el partido respalda las administraciones emanadas de Acción Nacional.

El ex funcionario -quién acompañó en rueda de prensa a los diputados federales panistas y al presidente municipal de Querétaro-, recalcó que el PAN responde por las acciones que realizaron los ex

funcionarios que integraron el gabinete en la pasada administración estatal encabezada por Francisco Garrido Patrón, y dijo estar a favor de las acciones de transparencia y escrutinios que se realizan al término de cada gestión.

“El Partido Acción Nacional no es abogado, pero desde luego avala la gestión de los gobiernos emanados de su partido. Ya si hay algún señalamiento que atender, Acción Nacional desde luego recomendaría a cada uno de ellos acudir a las instancias correspondientes. El partido ha velado para que cumpla la ley”, indicó.

Botello Montes insistió en que “no hay nada nuevo bajo el Sol”, y aunque no dijo de quién o quiénes

provienen ese tipo de dudas, destacó que es necesario esperar a que concluya el proceso de auditorías a las dependencias, y la comparecencia de los anteriores funcionarios pues hasta el momento son puras especulaciones.

“Yo estoy tranquilo. Totalmente. Ni sufro de agruras ni sufro de insomnio. Insisto, las observaciones son atendidas por un marco normativo y hay que esperar los resultados de los procedimientos correspondientes. Los ex funcionarios están atendiendo los requerimientos”.

Sobre el cargo que ocupa en el Comité Directivo Estatal del PAN, dijo que “desde hace un mes fui electo, a invitación de César Nava

Vázquez, para hacerme cargo del área de acción de gobierno que se encarga de facilitar la comunicación entre los gobiernos federal, estatal, municipales y los legisladores”, concluyó.



ARCHIVO

Explotan panistas por señalamientos de corrupción

IPORTERESAMORENO

Ante los señalamientos de corrupción y malos manejos de los recursos públicos, los panistas explotaron. Alfredo Botello dijo estar tranquilo; Pancho Domínguez no meterá un dedo al fuego por nadie; y Guillermo Tamborrel pidió cese al linchamiento mediático.

El ex Secretario General de Gobierno en la administración de Francisco Garrido Patrón, Alfredo Botello Montes señaló que, a pesar de las acusaciones que se han hecho en contra del Gobierno que encabezó Francisco Garrido, tiene la conciencia tranquila.

Además, en su nuevo cargo como Secretario del Partido Acción Nacional (PAN), señaló que la institución política avala las gestiones públicas emanadas de sus filas y que recomendará a los militantes que hayan cumplido algún cargo, que respondan de manera institucional a los señalamientos que se hagan en su contra.

“Yo estoy tranquilo, totalmente. Ni sufro de agruras, ni tengo insomnio (...) Desde lo político, avala el PAN las gestiones emanadas de su partido (...) el PAN no es abogado, si hay algún señalamiento, sugiere o recomienda que cada uno de ellos, acuda a las instancias

correspondientes”.

Al contrario de Botello Montes, quien suele mostrarse ecuaníme, Guillermo Tamborrel parecía muy molesto. Señaló reiteradamente que ‘repudia’ los actos de corrupción y conminó a quien tenga pruebas, para que las presente; sin embargo solicitó que cese el linchamiento y el ‘lucro’ político; que sean las entidades fiscalizadoras quienes finquen las responsabilidades.

“En tanto no se tengan los elementos, es irresponsable emitir opiniones o juicios. No vamos a solapar, pero tampoco vamos a linchar a nadie. No estar buscando raja política (...)

que ése no sea el pretexto para linchar políticamente a nadie (...) basta ya de estar lucrando con las especulaciones y las difamaciones”.

Después de señalar que estaban contratados burócratas que no trabajaban y de hacer una ‘limpia’ de funcionarios con familiares panistas de la administración municipal capitalina, Francisco Domínguez Servién señaló que su trabajo ha sido transparentar las cuentas públicas, no acusar a ex funcionarios. Dijo que deslindarán responsabilidades el Tribunal de Responsabilidades Administrativas y el Cabildo del Municipio.

Pepe Gómez

NO PASA NADA



Tiene qué quedar claro cómo fue el manejo de recursos: Dalia Garrido

POR JORGE VARGAS
Noticias

La presidenta de la Comisión de Puntos Constitucionales del Congreso, diputada Dalia Garrido Rubio, opina que el asunto de las presuntas irregularidades en la Comisión Estatal de Aguas (CEA) durante el sexenio anterior, "tendrá que llevarse hasta sus últimas consecuencias".

La diputada tricolor dice que el artículo 38 de la Constitución Política local y el artículo 73 de la Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos del Estado establecen qué procede jurídicamente en casos como el que tiene Manuel Estrada Urquiza, ex titular de la CEA, presunto culpable de tantas irregularidades administrativas.

"Tiene que quedar claro cómo fue el manejo de los recursos públicos y tienen que quedar satisfechos todos los

ciudadanos", dice la legisladora.

Cita la primera línea del 38 constitucional: "Los Servidores Públicos serán responsables por los actos u omisiones en que incurran en el desempeño de sus respectivas funciones (...)", y la Fracción I: "Se impondrán, mediante juicio político, cuando (...) incurran en actos u omisiones que redunden en perjuicio de los intereses públicos fundamentales o de su buen despacho (...)", y la Fracción II: "La comisión de delitos (...) será perseguida y sancionada en los términos de la Legislación Penal (...)".

De acuerdo con la explicación que hizo la legisladora, el sujeto que hubiera incurrido en alguno de tales previstos, puede ser desde amonestado hasta inhabilitado para ocupar un cargo público en un lapso de 10 a 20 años, según el artículo 73 de la Ley de Responsabilidades de los



DIPUTADA DALIA Garrido Rubio, presidenta de Puntos Constitucionales del Congreso.

Servidores Públicos del Estado.

El párrafo segundo de este artículo dice: "Cuando la inhabilitación se imponga como consecuencia de un acto u omisión que implique beneficios económicos para el infractor o cauce daños y perjuicios a la hacienda pública, será de cinco a diez años si el monto de aquéllos no excede de doscientas veces el salario mínimo mensual vigente en el Estado y de diez a veinte años si excede de dicho límite".

El mal manejo de recursos afecta a ciudadanos: Panal

Alejandro Cayetano Gómez, presidente de la junta ejecutiva estatal de Nueva Alianza en Querétaro, informó que la situación de irregularidades por la que están pasando diversas dependencias de gobierno es consecuencia de un mal manejo de recursos que no fueron bien canalizados y ahora repercuten en la ciudadanía.

Afirmó que estas situaciones que se dan a conocer tras la entrega recepción son circunstancias que siempre se hacen presentes al darse un cambio de gobierno, por lo que debe ser una instancia legal la que se encargue de realizar las auditorías tanto en lo material como en lo económico a las diferentes dependencias que presenten estas irregularidades.

Noticias

Revisar con lupa uso de recursos públicos: PRD

Noticias

El coordinador de la fracción del PRD en la Cámara local de Diputados, Crecenciano Serrano Hernández, asume -aludiendo el caso de las irregularidades administrativas cometidas presuntamente en la CEA- que el ejercicio de los recursos públicos "hay que revisarlo con lupa".

Sin embargo, está esperando

que las instancias correspondientes terminen las indagaciones que hacen ahora, para fijar si le propone al pleno legislativo iniciar alguna acción específica.

Dice que, cualquiera que sea la decisión que tome, la dará a conocer en la sesión plenaria de este jueves, cuando -se supone- los diputados sancionarán los asuntos más recientes que tienen.

Gobierno no daría predio a la Diócesis

CAÍN MENDOZA

El Poder Ejecutivo no piensa donarle un predio a la Diócesis de Querétaro, será un terreno que se le facilitará para realizar actos propios del culto, pero en la Legislatura Local se mantiene el hermetismo de dar información sobre la ubicación del mismo.

Bernardo Ramírez Cuevas, integrante de la comisión, señaló que no es intención de la autoridad donar un predio a una asociación religiosa, sino más bien, prestarle algunas instalaciones para que puedan realizar actos de culto.

“No es donación, es un comodato donde la Diócesis de Querétaro está solicitando un terreno en específico para hacer sus actividades”, señaló el legislador del PRI quien no obstante, no precisó la ubicación de este lugar en particular.

“Es uno de los pendientes de la comisión de Hacienda y estamos en análisis; esto va a quedar resuelto este año al igual que la solicitud de donación que presentó el municipio de San Juan del Río para la Asociación de Profesionistas”, declaró el legislador local.

Solicita diputado cierre de CORPOMED

► El legislador local, José Luis Aguilera Rico, aseguró que en esta clínica de San Juan del Río han perdido la vida por lo menos 3 personas

REDACCIÓN

El diputado José Luis Aguilera, solicitará al gobierno municipal de San Juan del Río, la clausura definitiva de la clínica de hemodiálisis CORPOMED que brinda servicio a los derechohabientes del IMSS y en la que aseguró se han registrado varias muertes.

Dijo que se trata de una de las dos clínicas facultadas por el IMSS en Querétaro, para brindar servicio de salud a los enfermos diabéticos, sin embargo apuntó que el mal servicio que presta ya ha ocasionado la muerte de varias personas, por lo que ahora van por el cierre definitivo de la clínica.

“Estamos recuperando toda la información de la manera en que opera la clínica en San Juan del Río, pero vamos por el cierre inmediato de la clínica, tenemos el reporte bastante lamentable de 15 fallecimientos en el estado de Querétaro y no permitiremos uno más”, indicó.

Aguilera Rico, destacó que en el municipio se han registrado entre dos y tres fallecimientos y subrayó

que la clínica no cuenta con las normas de seguridad mínimas para que esté operando.

“Es una clínica que no cumple los estándares de calidad, no cumple con la calidad del material de hemodiálisis y no cumple con la especificación de la secretaría de salud”.

○ Se trata de un sitio en donde se atiende a pacientes que requieren de hemodiálisis

Irregularidades en CEA: Contraloría

Habrán procesos administrativos; podría haber penales: Torres M.

POR LUIS DEL TORO
Noticias

“Ya hay un pre diagnóstico sobre las auditorías, encontramos que hay irregularidades en obra pública, principalmente, en la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, y en la Comisión Estatal del Agua”, afirmó Clarisa Catalina Torres Méndez, Contralora del gobierno del estado, quien manifestó que si se iniciarán procesos administrativos e incluso se pudiera llegar a los de tipo penal.

En el caso de la Comisión Estatal del Agua se está en una auditoría, “y todavía no podríamos dar a conocer alguna irre-

gularidad específica”. Pidió tener presente que cuando se iniciaron los procedimientos administrativos, la propia Ley de Acceso a la Información Pública, prohíbe hablar de la persona a la que se le inicia un proceso.

Sobre el monto que implican las irregularidades manifestó que no se podía decir nada, pero “nosotros hemos previsto que si hay irregularidades y vamos a conformar los procedimientos para disponer de todos los elementos de acuerdo a lo que establece la ley”.

Aclaró que cuando se inicia un proceso administrativo, el ex servidor público o el involucrado tiene derecho a comparecer y aportar las pruebas que a su juicio

correspondan.

Respecto de si los procedimientos sólo serán administrativos, dijo que se tiene previsto llegar a la denuncia penal. Empero, dijo que no podría decir algún caso, “pero estamos haciendo nuestro trabajo”.

Subrayó que como resultado se generó la práctica de una serie de auditorías que se están realizando en la Comisión Estatal del Agua, en la Comisión Estatal de Caminos, en la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, así como en la Oficialía Mayor.

Derivado de esas auditorías se tendrán los elementos para iniciar los procedimientos. “Estamos hablando de que en el



LA ENTREGA-RECEPCIÓN derivó en auditorías, cuyo prediagnóstico arroja irregularidades: Clarisa Catalina Torres Méndez.

curso de los próximos días, entre esta semana y la próxima, estaremos en aptitud de iniciar los procedimientos que de las auditorías resulten.

Largo el proceso para fincar responsabilidades: Contralora

ANGELES ROMERO

Sin dejar de señalar a la transparencia y rendición de cuentas en la administración estatal de José Calzada Roviroso como una garantía, la secretaria de la Contraloría, Clarisa Catalina Torres Méndez, precisó que puede pasar de uno y hasta cinco años para conocer de algunas irregularidades que hayan sido cometidas por los servidores públicos del gobierno estatal anterior, lo mismo que para fincar sanciones.

Y es que, aún cuando enlistó una serie de sanciones que la misma ley ofrece a quienes hayan cometido irregularidades de diversos tipos en el ejercicio del servicio público, como las causas penales, aún no se conoce de ningún caso de este tipo.

La funcionaria explicó que aún no se concluye con las auditorías a las dependencias que, en el caso de la

Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, así como la Comisión Estatal de Caminos (CEC) y la Comisión Estatal de Aguas (CEA), no es sólo una sino varias vinculadas especialmente con obra pública, por lo que no es posible aún —dijo—, adelantar ninguna información al respecto.

“Cuando hubo desvío de recursos públicos, hay causas penales... puede haber inhabilitación, cese... la ley ofrece una serie de sanciones depende de las omisiones que hayan cometido los servidores... hasta en tanto no terminen las auditorías no se puede decir nada, igual resultan responsables o quedan exonerados”.

Sin embargo, Torres Méndez aseguró que la dependencia a su cargo trabaja de manera muy responsable en la revisión de cada uno de estos asuntos, a fin de garantizar una rendición de cuentas absoluta.

Rechaza Pepe cobro por la información

Calzada Rovirosa recordó que durante su campaña se comprometió a que en Querétaro los ciudadanos no iban a pagar por recibir información pública

IPOR GUILLERMO CONTRERAS
SAN JUAN DEL RÍO

El Acceso a la Información Pública debe ser gratuito, señaló el Gobernador. José Calzada Rovirosa, cuando fue cuestionado sobre la iniciativa de ley que le fue presentada por el Diputado panista Marcos Aguilar Vega.

El Ejecutivo estatal recordó que durante su campaña hizo el compromiso de que en Querétaro los ciudadanos no iban a pagar por recibir información pública, en este sentido dijo que en lo general, está de acuerdo con que los Diputados se preocupen por hacer de las dependencias entes de mayor transparencia.

“Coincido en que no se cobre las solicitudes información, inclusive fue uno de mis compromisos de campaña, yo celebro que los señores diputados tengan como un tema prioritario el generar más transparencia, porque la transparencia nos genera competencia y el hecho de que los ciudadanos puedan acudir con confianza a solicitar

SIN COBRO...



“Coincido en que no se cobren las solicitudes de información, inclusive fue uno de mis compromisos de campaña, yo celebro que los señores diputados tengan como un tema prioritario el generar más transparencia, porque la transparencia nos genera competencia y el hecho de que los ciudadanos puedan acudir con confianza a solicitar información”.

JOSÉ CALZADA
Gobernador de Querétaro

información (...) en términos generales es que la gente debe tener acceso a la información oportuna y fácil sin tener que pagar. Todo es debatible, siempre y cuando las decisiones que tomemos vayan adecuadas al beneficio de la gente”.

El Gobernador dijo que de manera general está de acuerdo con el documento que le fue presentado, aunque reconoció que se está haciendo un análisis en el ámbito particular, a fin de hacer las modificaciones que le convengan a los queretanos.

Al ser cuestionado sobre la posibilidad de que el Poder Ejecutivo emita un decreto para eliminar el cobro por la entrega de documentos, dijo que antes se debe tener la propuesta de los Diputados.

Anuncia JCR cuatro nuevas empresas

Generarán 400 empleos; inversiones de 40 mdd

POR LUIS GARDUÑO LÓPEZ
Noticias

Al clausurar los trabajos de la Reunión Regional Centro-Bajío de la Canacinttra realizados en San Juan del Río, el gobernador José Calzada Rovirosa, anunció el arribo a la entidad de cuatro empresas con una inversión superior a los 40 millones de dólares y que generará 400 empleos en Pedro Escobedo y El Marqués. Ante el dirigente nacional de Canacinttra, Miguel Marón Manzur y presidentes de las delegaciones de 15 estados, Calzada Rovirosa precisó que se trata de dos compañías del ramo automotriz y dos más del ramo de la aeronáutica.

El mandatario destacó el esfuerzo realizado "para atraer capitales que confían en la estabilidad de los queretanos, en nuestro sistema de operación y respeto a las empresas y de impulso a los capitales". Preciso que la llegada de estas nuevas empresas a Querétaro "son mensajes de confianza que tie-



CUATRO NUEVAS empresas llegarán a Querétaro, anunció el gobernador José Calzada Rovirosa.

nen qué ver con mensajes de cordialidad que son siempre necesarios para atraer, primero la inversión que necesita nuestra entidad". Finalmente hizo un exhorto a todos los sectores, en particular al empresarial e industrial, para establecer la unidad como punto de partida, generando con ello un estado próspero y de oportunidades.

El de hoy

Por Mored

CONFIAR



Acuden ex funcionarios a comprobar sus gastos

IPORPRIMAVERADÍAZ

Diversos funcionarios que laboraron durante la administración de Manuel González Valle, ya han acudido a dar respuesta a la solicitud de comprobar gastos irregulares que han sido encontrados en las finanzas del Municipio, aseguró Francisco Domínguez Servién, Presidente Municipal de Querétaro.

“Ya acudieron, todo lo está trabajando la Auditoría, yo he dejado en libertad a la comisión para que no se enturbie nada. No se ha encontrado nada fuera de lo común (...) hasta ahorita son suposiciones, mientras no se encuentre algo que lo puedan subir al tribunal o a la auditoría, son suposiciones”, aseguró.

Domínguez Servién indicó que es necesario esperar a que el proceso concluya para determinar cualquier cosa, pues para esto podría tardar de 3 a 6 meses más.

Indicó que los funcionarios dieron respuesta dentro de las fechas que exige la ley, aunque,

AUDITORÍA...

El Edil Francisco Domínguez dijo que es necesario esperar para que el proceso concluya para determinar cualquier cosa, esto podría tardar de 3 a 6 meses más.

aclaró que de no haberlo hecho no importaba puesto que el proceso tiene una duración de un año, tiempo en el que se pueden comprobar todas las irregularidades encontradas.

“Ya dieron respuesta dentro de las fechas que exigen la ley, pero aunque no hubieran dado respuesta, el proceso queda abierto a un año cabal”.

Yes que según Rafael Castillo Vandenpeereboom, titular de la Entidad Superior de Fiscalización, la crisis por la que actualmente está pasando el Municipio de Querétaro, ya había sido identificada desde el 2008. Portal, las investigaciones y auditorías dentro del Municipio seguirán realizándose.

Francisco Domínguez “se lava las manos”

MANUEL GARCÍA

El presidente municipal de Querétaro, Francisco Domínguez, aseveró que él no moverá ni un dedo por nadie de los que salgan castigados en las auditorías que hacen actualmente en las dependencias municipales de la anterior administración.

El Alcalde fue claro y dijo que no se ha tapado a ningún ex funcionario de la anterior administración, y ahora tampoco lo harán con los

diagnósticos de las revisiones, por eso ejemplificó que con la Comisión de Transparencia que se tiene en el Ayuntamiento, se garantiza el libre acceso a la información.

Por eso dijo: “Yo no muevo ni un dedo absolutamente por nadie y será la auditoría y el Tribunal Municipal de Responsabilidades Administrativas”, los que se encargarán de castigar a quienes se les encuentre responsabilidad en las irregularidades.

Sin embargo dijo que los señalamientos que ha hecho el regidor priísta, Braulio Guerra Urbiola, son meras especulaciones ya que hasta el momento no se tienen procedimientos ni quejas ante las instancias correspondientes como el Tribunal Municipal de Responsabilidades Administrativas.

Mientras tanto afirmó que los ex funcionarios que han sido llamados a comparecer por las irregularidades, sí han respondido al llamado.

"Manada" de anomalías se irán destapando: B. Guerra

Ante las presuntas irregularidades que han surgido en las diferentes dependencias de gobierno luego de la entrega recepción, el presidente estatal del PRI, Braulio Guerra, informó es sólo es el principio de una manada de anomalías que se irán destapando en los próximos días.

Noticias

Francisco Landeras, es ya nuevo delegado de la ST

El Secretario del Trabajo y Previsión Social, Javier Lozano Alarcón, designó a José Francisco Landeras Layseca como nuevo delegado federal del Trabajo en el estado de Querétaro, por lo que el Jefe de la Unidad de Delegaciones Federales del Trabajo, Samuel Martínez Aceves, dio formal posesión del cargo al nuevo servidor público.

Landeras Layseca es licenciado en Ciencias de la Comunicación por la Universidad La Salle, Campus León y ha cursado diplomados en la esfera del desarrollo municipal.

Noticias

Consiguen Diputados mil 442 mdp

IPOR PRIMAVERA DÍAZ

El Estado de Querétaro recibirá un total de mil 442 millones de pesos de presupuesto obtenido por los Diputados federales, dicho dinero será utilizado para obras, elaboración y conservación de carreteras, en el Programa de Empleo Temporal, en el de agua potable y en cultura.

Según Miguel Martínez Peña-loza, es la primera vez que los Diputados federales logran bajar tal cantidad de recursos económicos para el Estado, pero por medio de éste se cubrirán 345 millones de pesos para obras; 558 para construcción de caminos y carreteras; 159.9 millones para conservación y mantenimiento de caminos y carreteras y 18.8 millones de pesos para el Programa de Empleo Temporal. De igual manera, el Estado de Querétaro tendrá 360 millones de pesos para programas de agua potable y administración de ésta y riego agrícola que en su mayoría serán destinados a los municipios rurales del semidesierto y la Sierra Gorda.

“Uno de los grandes logros es que se consiguieron recursos adicionales para Querétaro, bajo la gestión de los Diputados federales de Acción Nacional, tienen que ver principalmente para infraestructura, recursos hidráulicos, educación y cultura, entre otros ramos”, dijo.



FOTO: VÍCTOR RICHARDO

PIDEN LUGAR PARA AMBULANTES...

■ Comerciantes afiliados a la Federación de Comerciantes Locatarios, Establecidos y Prestadores de Servicios, A.C., (Fecopse) se manifestaron en Plaza de Armas para solicitar espacios para 70 ambulantes en la Feria Internacional Ganadera.

Aseguraron que se les cobran hasta 4 mil 200 pesos por vender sus productos durante los 15 días que dura la puesta comercial.

Por Teresa Moreno

Cuarto de Guerra

● por Julio de la Cruz

cuarto.deguerra@hotmail.com

WELCOME. El embajador de Estados Unidos en México, **Carlos Pascual**, estará hoy en Querétaro para tomar la protesta al Octavo Grupo de Voluntarios de Peace Corps México. Estos Cuerpos de Paz, fueron creados en 1961 por el presidente **John F. Kennedy** para permitir que ciudadanos norteamericanos pudieran vivir y trabajar en el extranjero con proyectos de cooperación internacional. La reunión se efectuará en sus oficinas de Avenida Universidad 202 oriente, Colonia San Javier, con la asistencia del alcalde **Francisco Domínguez**.

ARCHIVOS CLASIFICADOS

HEROICOS. Una de las instituciones más queridas de Querétaro, la de nuestros Bomberos Voluntarios celebrará el lunes próximo su 60 aniversario, con un acto encabezado por el gobernador **José Calzada Rovirosa**. ¡Enhorabuena!

ESCENA MUNICIPAL

POR MARTINIANO MARTÍNEZ

Descanse en paz Diego Avendaño

AMEALCO

FERIA DE LA SALUD

Con éxito se llevó a cabo la primera Feria de la Salud en este municipio de Amecalco, con una gran cantidad de personas que acudieron de las diferentes comunidades y de la misma cabecera municipal.

En esta Feria participó la Universidad del Valle de México y todo su equipo de especialistas en Odontología, médicos generales y principalmente se atendió a mujeres para la detección del cáncer de mama y cérvico uterino.

El evento se realizó en la explanada del jardín y señalan los organizadores que no será la primera, habrá muchas otras para beneficio de toda la población.

POR FIN

Después de que en las pasadas elecciones el edificio de lo que en un tiempo iba a convertirse en la clínica de la UAQ, se convirtiera en un botín como si fuera lo único que interesaba en ese entonces, por fin los habitantes verán un hospital general.

Por fin gobierno del estado le entra al quite y se gastará 30 millones de pesos para continuar esta obra que se encuentra actualmente en obra negra y convertirlo en hospital, una necesidad básica que tenían los habitantes de Amecalco, al no contar con un servicio de esta naturaleza.

COLÓN

DESCONCERTADOS EN ESPERANZA

Vaya que hubo desconcierto entre los habitantes de la delegación de Esperanza, porque aseguran que el candidato que ganó en las elecciones de delegado, fue impugnado y por lo pronto el pasado domingo iba a haber nuevas elecciones, lo que constituye algo nuevo, puesto que aseguran los vecinos de esa delegación: nunca antes una persona que ganaba, se le invitaba a ir a una segunda votación ni mucho menos se le escamoteaba el triunfo y ahora que fue el IEQ el responsable de la elección, no entendemos qué pasó ni por qué se están suscitando estas cosas, puesto que los ciudadanos demostraron con su voto que querían que fuera éste el delegado, afirman.

SIETE CANDIDATOS

Y continúan los procesos electorales, ahora para elegir al nuevo dirigente municipal del PAN aunque el proceso está demostrando que ahora que son tiempos de vacas gordas, pues posiblemente más que por servir al partido, vayan a buscar la ganancia, porque siete aspirantes para el puesto de dirigente municipal, se nos hacen bastantes y quiere decir que nadie ha logrado un consenso y esto, podría

traerles gran divisionismo al interior de ese instituto político; de eso ya hablábamos hace algunas semanas en donde sólo se vislumbraba a dos aspirantes, uno de ellos, Rubén Vega el famoso "Pantera" uno de los artífices principales del triunfo de Víctor Alonso Moreno el pasado 5 de julio, si no es que el principal; sin embargo a esta persona ya se suman un exregidor que nos informan bien podría ser gente de Alejandro Nieves, como que se trata de Jesús Mora.

PARA TODOS LOS GUSTOS.

Pero no sólo eso, sino que nos informan que el presidente municipal también tiene su grupo y que su candidato es en estos momentos Tereso Morales, mientras que el diputado Pablo Ademir ha metido también las manos al proceso y tiene como su candidato a Gil Miranda y como decimos en este aspecto, son ya muchos los aspirantes o candidatos más bien y van camino a un enfrentamiento que le traería serias consecuencias al Partido Acción Nacional y si no, que abran la página y vean lo que le pasó al PRI cuando se creía invencible y comenzó con un divisionismo parecido.

EL MAL DE TODAS LAS CIUDADES

Acostumbrados a la paz y a la quietud de tiempos pasados, los habitantes de la cabecera municipal de Colón ahora están desorientados, estresados porque se han multiplicado los robos no tan sólo a los ranchos de donde se llevan arrancadores o cableado de los pozos y hasta uno que otro transformador, sino de la misma cabecera en donde se están ya dando algunos robos de vehículos, robos a vehículos, a casa habitación y reiteran que hace algunos días, se registró un robo a la basílica en donde los amantes de lo ajeno y ladrones sacrílegos, cargaron con algunos vasos sagrados; algo que hace algunos años ni siquiera imaginaban los habitantes de esta cabecera municipal.

PIDEN MAYOR VIGILANCIA POLICÍACA

Los vecinos de ninguna manera incriminan a las autoridades porque haya falta de vigilancia, pero si van a lo mejor más allá, le piden al presidente municipal que ordene se chequen los expedientes de todos los policías y más ahora de los que han llegado a últimas fechas para saber que de verdad se puede confiar en la policía y pues también que se incremente la presencia de la policía no sólo en la cabecera municipal, sino en todas las delegaciones, si es necesario incrementar el número de elementos, que se tome en cuenta, puesto que hay que recordar que por ahí la escuela Preparatoria dependiente de la UAQ también ya sufrió un robo.

¿UN HOTEL PARA COLÓN?

Hablábamos de que en una entrevista con un colega, el presidente municipal aseguró que había algunas personas interesadas en construir en Colón algunos hoteles, puesto que en estos momentos en lo que es en el barrio de Soriano sólo existe un hotelito que más bien podría ser una posada y otro por el rumbo del Lindero, pero con muy poca capacidad

este fin de semana recogimos el run run de que efectivamente se dice en el pueblo que hay empresarios interesados en construir un hotel y que pertenecen a una prestigiada cadena hotelera, sin embargo lo que nos dejó desconcertados es la información de que donde se piensa construir el mencionado hotel, no es cerca de la zona urbana sino muy fuera de ello, sin embargo ojalá y pronto tengamos la oportunidad de saber a ciencia cierta cuál es la zona, el caso es de que como dijera el alcalde, si hay interés de la IP en construir los mencionados hoteles.

CORREGIDORA

SIGUE LA LIMPIA DE LICENCIAS

La Secretaría de Desarrollo Sustentable continúa con los operativos para detectar licencias clonadas que hasta el momento van 98 y casi 20 toneladas de cerveza decomisada.

Esto aseguran se continuarán los operativos, porque dicen no es posible que se siga en la impunidad, mientras se daña a la población.

La ciudadanía pide que no solo se clausuren o se revisen únicamente los establecimientos, también deben revisarse los campos de fútbol, que acuden hasta en sus camionetas a venderles a los jóvenes la cerveza, esta sería una excelente medida contra esas personas que a costa de la salud de los demás se echan dinero a su bolsillo.

MEGA OBRA

El edil de Corregidora, Carmelo Mendieta, gestionó recursos por 60 millones de pesos del Fondo Metropolitano, estos dineros servirán una parte para un mega proyecto que se realizará con Gobierno del Estado en Paseo Constituyentes y cruce a Los Olvera.

Este será un paso a desnivel en este cruce con el objetivo de desfogar esta transitada avenida de Paseo Constituyentes.

Bueno y la obra de Gallegos seguirá esperando.

AMPLIACIÓN DE HORARIOS

Los Centros de Salud en el estado ampliarán los horarios de consulta, de 8 de la mañana a 8 de la noche los 7 días de la semana, comenzando con el recién remodelado en Santa Bárbara.

Esto con la finalidad de brindar un mejor servicio a la ciudadanía y una mayor cobertura con más médicos durante toda la semana.

EL MARQUÉS

DESCANSE EN PAZ DIEGO AVENDAÑO

Sorpresa fue para muchos y entre ellos nosotros, la noticia con la que nos topamos la semana anterior en el sentido de que don Diego Avendaño, que por muchos años prestara sus servicios en la presidencia municipal en diferentes puestos, algún tiempo como panteonero, había fallecido y su muerte fue repentina, al parecer un infarto cortó su existencia; descanse en paz Diego, quien dio muestras siempre de ser una persona muy humana y siempre muy servicial; que Dios Nuestro Señor envíe una pronta y cristiana resignación a su señora esposa y a toda su familia; descanse en paz don Diego.

COORDINADOR DE ALCALDES

Pues tal pareciera que este cargo o encargo está ya destinado para los alcaldes de esta demarcación, pues si mal no recordamos, anteriormente tuvo el cargo de "coordinador de los alcaldes priistas", don Javier Martínez Gutiérrez, quien en su momento tuvo todo para convertirse en uno de los mejores alcaldes y sin embargo no entendimos qué le pasó que hizo una administración un tanto gris; vendría después Pepe Gómez que no fue político y llegó a disfrutar del premio de la "lotería" sin "comprar siquiera boleto, pero llegó Enrique Vega y se le nombró coordinador de los alcaldes panistas y ahora le ofrecen el cargo a Rubén Galicia Medina para que coordine a los ediles del Tricolor y ahora como antes, Rubén tiene las posibilidades de realizar un magnífico gobierno, pero...

MÁS ACERCAMIENTO CON LA GENTE

Sí, ya lo planteábamos en días pasados: la ciudadanía de El Marqués, quiere que sus autoridades se involucren más, que los visiten en sus comunidades, que se de tiempo para que estén con ellos; y qué bien lo hizo Rubén al realizar en días pasados su primer recorrido por algunas comunidades y nos dicen que estuvo en el fraccionamiento de La Pradera en donde dio el banderazo de inicio de la construcción de dos aulas aparte de dialogar buen rato con la gente de eselugar comprometidos a cumplir con algunas peticiones que le hicieron y de seguro que si en lugar de esperar a que la gente llegue a la presidencia para exponerle sus problemas él va a las comunidades a conocer sus necesidades aunque sea sólo una vez a la semana, sin duda que como se dice literalmente: "se va a echar a la gente a la bolsa".

ECHARON LA CASA POR LA VENTANA

Ni duda cabe que todas las instituciones educativas y los grupos de tercera edad, así como el Instituto Municipal de la Juventud, echaron la casa por la ventana en la presentación dentro del desfile conmemorativo del XCIX Aniversario de la Revolución Mexicana que tuvo lugar el viernes anterior en la cabecera municipal; todos, sacaron su mejor repertorio y respondieron a la invitación que les hizo la presidencia municipal a través de la Secretaría de Cultura y Casa de Cultura, sin embargo dentro de todo el "folklore", el colorido, la destreza con la que ejecutaron sus evoluciones y sobre todo su impecable

presentación, hubo un "pero"... y éste fue, que el desfile se tardó muchísimo y pues habrá que recomendar a Servicios Municipales que no le hace que no coloque foro o presidium pero a eso hora el sol pega de frente a las autoridades y 3 horas soportándolo no es cosa muy común ni para estar sonrientes todo el tiempo.

PARA DAR ENVIDIA

Fue lo que muchos adultos comentaban al ver la vitalidad que demuestran las personas de los grupos de la Tercera Edad y es que aparte de venir desfilando desde la escuela secundaria Rosario Castellanos, hasta la calle de La Mansión, "Poco se les hizo el mar para echarse un buche de agua o lo que es lo mismo, vimos a mujeres y hombres interpretando desde el "baile de los viejitos", hasta un rumboso rock n' roll y seguir caminando como si nada hubiera pasado y la verdad, los responsables del DIF de estos grupos merecen nuestro reconocimiento, porque aparte del ejercicio y las terapias a las que someten a la gente mayor, están siempre al tanto de su chequeo médico y de su buena alimentación.

DECLINARON LA PREMIACIÓN

Todos los directores de las escuelas de la cabecera municipal estuvieron de acuerdo en que la participación de los planteles escolares no fuera por concurso, puesto que en la convocatoria se invitaba a que fuera un contingente numeroso, lo que hubiera obligado a que el desfile se prolongara todavía más; todos ellos estuvieron de acuerdo en que se incrementara el material deportivo que al final del desfile se entregaba a cada escuela, con lo que estuvieron de acuerdo las autoridades y ahora manifestaron, será próximamente cuando se les informe qué día se entregarán estos estímulos, acto en el cual estará presente el alcalde y posiblemente sea en un convivio.

ALGUNOS, SUBESTIMADOS, OTROS...

Efectivamente, algunos empleados que habían sido parte importante en el trabajo desarrollado por alcaldes priistas, a la entrada de la nueva administración panista que encabezó Pepe Gómez, fueron relegados a otros puestos, como si los blanquiazules con ello pretendieran ser los protagonistas o simplemente y así nos lo comentaron, no querían que se filtrara ninguna información a los medios y por ello algunas secretarías del registro civil fueron cambiadas a otros departamentos como apoyo o gente como don Javier Morales identificado con el programa Oportunidades fue relegado como apoyo en la dirección de cultura y al parecer ahora que regresa el Tricolor a la presidencia municipal, podría haber algunos cambios pues hay mucho talento desperdiciado y no fue por culpa del licenciado Enrique Vega por decir algo, sino por algunos de sus subalternos quienes se querían pasar de panistas.

Y OTROS NO SABEN NI QUE

Exactamente como decíamos alguna vez, había personal que no sabía siquiera poner a funcionar una computadora, que se la pasaron los 6 años de administración panista con una silla a su disposición pero sin hacer nada de provecho; ahora que se están haciendo las cosas con más orden ojalá y que a estas personas les consigan un lugar en donde demuestren su capacidad, porque tal parece que con la computadora, no la van a hacer.

SE AVANZA Y BASTANTE BIEN

Poco a poco los integrantes del cabildo siguen involucrándose en lograr conformar un grupo que de verdad responda a la ciudadanía, hay reuniones, entre los integrantes de cada una de las fracciones antes de discutir algún proyecto, reuniones de las diferentes comisiones, hay gran disposición al trabajo y han comprendido que lo que tratamos es hacer lo que le conviene a la ciudadanía, decía en días pasados el secretario del Ayuntamiento Héctor Gutiérrez Lara quien en lugar de cerrarse al diálogo, ha demostrado que le interesa tener una buena comunicación con todos los regidores tanto del PAN como de su partido el PRI.

FESTIVAL DEL PRI

El fin de semana anterior tuvo lugar en la plazuela ubicada a un costado del templo parroquial, un festival organizado por José Antonio Mata y el "Grupo de Jóvenes Activos", muchachos priistas que están trabajando por su partido; este evento en el cual se presentaron 4 grupos de danza entre ellos el grupo Aires de El Marqués y un grupo de Hércules, resultó muy concurrido y en las 4 horas que duró tuvo una asistencia de más de 500 personas y esto es sólo el inicio, según nos aseguraba la regidora Rita Pérez quien junto con Luis Elías, presidente del partido, fueron los que patrocinaron el evento y pues por otro lado, ya se están programando las fechas para realizar las tradicionales posadas en las distintas comunidades.

TODO EL APOYO

En los pasillos de la presidencia municipal nos encontramos a la ex regidora María Concepción Robles Padilla, dirigente de la Cooperativa de la Presa del Carmen quien nos manifestó que acababa de salir de una audiencia con el presidente municipal Rubén Galicia Medina en donde le aseguró que se le brindará todo el apoyo necesario para que alcancen a realizar lo que pretenden que es convertir en una zona turística esa presa, en donde se ha pensado que podrían colocarse algunas palapas o como lo tiene pensado el director de Turismo Municipal José Luis Moreno, una media docena de cabañas; es más, nos decía Conchita Robles que el alcalde está interesado en ir a visitar esa zona y que sólo faltaba ponerse de acuerdo con su secretario particular José Luis Morales Olvera para que agendara esta visita.

EL PAN ESTÁ TRABAJANDO YA

No esperamos hasta enero, ya comenzamos a trabajar por el partido y como partido, como Acción Nacional, nos decía una persona muy allegada a la administración anterior y nos informaba también que se ha compactado un grupo de personas que están visitando a los amigos que dejaron en las diferentes comunidades y en este grupo destaca la figura del ex alcalde Enrique Vega Carriles de quien ya

habíamos adelantado anteriormente, es muy bien recibido.

NO HAY CANDIDATOS, REITERAN

A estas alturas, reitera esta persona, no pensamos en candidatos ni tampoco en sobresalir uno más que otro, ahora sólo pensamos en hacer un buen trabajo por el PAN y aquí estamos unidos gente como Lupe García, José Luis Morales Ibarra, Enrique Vega Carriles, Manuel de Albino, Alejandro Escobedo Avendaño, Víctor Almaraz, Román Bolaños y muchos más y nuestra meta reitero, es el trabajo de partido, decía esta persona.

SÓLO FALTA EL INGENIERO

En cuanto a posibles ausencias, nos informaba que se ha estado invitando a muchas otras gentes y que incluso Martín Díaz ya estuvo con el grupo, que tuvieron un convivio el día del cumpleaños del ex alcalde, sin embargo ya se venía trabajando desde antes y ante el reclamo de alguna de nuestra gente de que regresemos y aclaremos algunas situaciones, pues ahí estamos y nos han recibido muy bien, ahora sólo falta que se integre el ingeniero, aunque está muy dolido y va a necesitar tiempo para volver, pero seguro que regresa al grupo, dijo.

SOBRA LA PREPOTENCIA

En el la delegación de El Colorado la gente critica el inicio que tuvo el famoso "Gigio" Jorge Guzmán como secretario de la delegación, pues aseguran que llegó muy sobrado y con actitudes de prepotencia y comentan los vecinos que esta oportunidad es para servir, que se acuerde que el puesto solo dura tres años y después va a volver solo a organizar jaripeos.

DONDE NACE QUERÉTARO

El cronista municipal Ramón Avendaño en su narración sobre La Cañada, nos dice que este nombre se le da por el parecido tan semejante de la geografía del lugar con la de una cancha del Gran Juego de Pelota, deporte de destacada importancia durante la época prehispánica que se jugaba en una cancha de doble T, con dos equipos cuyos campos respectivos quedaban delimitados por la línea medianera y su objetivo era hacer pasar una pesada pelota de ulli o caucho de un lado hacia otro sin tocarla con las manos o los pies hasta que a algún equipo se le cayera; si la pelota llegaba a pasar a través de unos anillos de piedra fijados en los muros laterales, era señal de mal augurio; los jugadores recibían impacto que les causaban hemorragias e incluso la muerte, pese a ir protegidos con petos, guantes y rodilleras.

HUIMILPAN

OTRA DEL COMANDANTE

Se dice que el flamante comandante de Seguridad Pública de Huimilpan, está corriendo al personal, si lo corre, pero esto es lo de menos, el señor utiliza palabras alisonantes y hasta amenaza con demanda ante el Ministerio Público si el elemento no abandona las instalaciones.

Lo peor de todo es que está solapado tanto por regidores del H. Ayuntamiento como por la Secretaría del Ayuntamiento, al grado de decir que ya sabían del actuar del comandante Arturo Reséndiz y que le estaban dando otra oportunidad.

Bueno mientras las personas que deben poner orden en el municipio, nos referimos a los regidores, le dan otra oportunidad a este señor, la sociedad también le da otra oportunidad a los elementos al recibirlos a golpes al grado de mandarlos al hospital, pero en fin es la seguridad que quieren para los habitantes que los eligió, ellos sí al darles una oportunidad de gobernar con los recursos que la misma ciudadanía paga, aunque quieran decir lo contrario, pues ni modo, no se puede, porque los habitantes votaron por otro cambio, pero querían un verdadero cambio, ahí se la dejamos de tarea a las autoridades estatales, alguien debe poner orden en lo que respecta a la seguridad en Huimilpan.

PEDRO ESCOBEDO

HASTA EL 2010 LAS AUDIENCIAS CONCILIATORIAS

En lo que se refiere a Pedro Escobedo, hasta la fecha no ha habido acercamiento con los que despidieron y en su mayoría ya interpusieron la demanda correspondiente ante el Tribunal de Conciliación y Arbitraje el que ha dado fechas de audiencias conciliatorias hasta el mes de enero y febrero lo que no deben de perder de vista el ayuntamiento es que entre más se prolongue el tiempo van a tener que pagar más ya que aparte de la indemnización correspondiente tendrán que pagar salarios caídos y prestaciones a que tienen derecho los trabajadores y aunque todo apunta a que los despedidos se la pasarán con pocos recursos el fin de año, posiblemente en los dos primeros meses de año puedan resarcirse de algunas deudas que tengan que contraer.

QUERÉTARO

SÓLO SE NOS ADELANTÓ

Quien también se encuentra ya gozando del Dios Todopoderoso es nuestro compañero de labores Juan José Velázquez García, fotógrafo que estuvo por un tiempo en este Diario NOTICIAS, emigrando posteriormente a Diario de Querétaro para finalmente retornar a esta empresa de Editora Offset Color; el JJ como lo llamábamos o Juanjo como otros le decían dejó de existir el pasado viernes y por ahí muchos colegas de ambos diarios así como de periódicos quincenales y semanarios, lo acompañaron a su última morada; descansen en paz el JJ y que Dios envíe resignación a su familia, que al fin y al cabo nuestro colega sólo se nos adelantó en el tramo que todos vamos recorriendo.

Editorial

Auditorías

Cubierto el proceso de entrega-recepción, sigue ahora el de auditorías específicas en el caso de las dependencias donde algunas obras de magnitud exigen mayores aclaraciones.

Un prediagnóstico sobre las auditorías permite identificar irregularidades en la obra pública, principalmente en tres dependencias: Desarrollo Urbano, Comisión Estatal del Agua y Oficialía Mayor.

De acuerdo con los elementos que se tienen hasta el momento, es posible que se inicien procesos de carácter administrativo y, en su caso, incluso de tipo penal. Esto es una simple previsión en función de los datos actuales, pero naturalmente habrá que esperar a los resultados finales, que tendrán un carácter concluyente, y que serán la base para que con toda objetividad, se proceda conforme a derecho.

Lo importante del proceso de entrega-recepción, con la vertiente de auditorías, es que ante la sociedad se transparente el manejo de los recursos públicos durante la pasada administración. Si los dineros fueron bien empleados, y tal es el resultado de los trabajos que ahora se realizan, se estará cerrando un capítulo de la historia. En caso contrario, se abrirán los referidos procesos administrativos e, incluso, de carácter penal, si tal fuera el caso, ello como una exigencia de la sociedad, y como una obligación que a las nuevas autoridades define la ley.

Es necesario subrayar que en todo este proceso el gobierno ha actuado con cautela, a fin de evitar que un asunto de pesos y centavos pudiera politizarse. Se ha evitado anticipar cualquier juicio, y también se cuida el no identificar problemas donde los elementos de la revisión, que es concienzuda, no lo permiten.

Ello, desde luego, no significa que la autoridad se mantendrá al margen de las responsabilidades que tiene que asumir. No habrá, ni hasta el momento se ha identificado, ninguna política de cacería de brujas, buscando culpables donde no los hay, como tampoco tolerancia a las irregularidades, que en su momento, de estar fundadas, serán objeto de la aplicación simple y llana de la ley.

Contradicciones

No obstante que al 30 de septiembre Querétaro había ganado 21 mil empleos, para ese mismo mes la Tasa de Desempleo Abierto registraba un incremento de 3 décimas, para llegar a un 8.4 por ciento.

Esa TDA implica la existencia de 60 mil desempleados, contra los 56 mil que se registraban el 30 de junio.

La contradicción radica en que ganando empleos, en el gran balance aumenta la desocupación. Esto se debe a que el crecimiento de la Población Económicamente Activa está ganando la carrera a la inversión productiva y la generación de empleos.

A reserva de las precisiones que la autoridad seguramente habrá de realizar, habría que señalar que el crecimiento de la Población Económicamente Activa tiene dos explicaciones: una tiene que ver con el número de jóvenes que están llegando a la edad productiva, lo que de inmediato deriva en una mayor demanda de empleos. La otra tiene que ver con la atraktividad de Querétaro, y que determina que trabajadores de otros estados lleguen a nuestra entidad, con todo y sus familias, en busca de las soluciones que en su lugar de origen no pueden encontrar.

Cualquiera que sea la situación y la mezcla en que se de, el hecho es que la Población Económicamente Activa va más rápido que la generación de empleos, y ello nos coloca bajo una muy intensa presión. En todos los casos hablamos no sólo de trabajadores, sino también de familias que están a la espera de resolver sus problemas, los que implican desde un empleo estable, hasta la vivienda que requieren.

El reto es considerable, y desde luego exige el mayor esfuerzo para evitar un mayor crecimiento del desempleo que, de mantenerse, nos coloca en ruta de colisión social. Frente a estos riesgos es que se propone aumentar la competitividad, que significa dinamizar la economía y ofrecer a la población los beneficios del desarrollo.



o p i n i ó n

Conexión Universitaria

Israel Pérez Valencia

Magia queretana

Si hay algo que nos debe quedar claro a los mexicanos es que no tenemos límites. Podemos lograr cualquier cosa y ponemos a la par de todos aquellos que pretendan apantallarnos con espejitos. Y un detalle que no le podemos envidiar a nadie es el hecho de que en la política mexicana se hace magia.

Querétaro es un claro ejemplo. Las observaciones hechas la semana pasada por el secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Sergio Chufani Abarca, respecto a lo realizado en la administración anterior, no dejan dudas de que el ilusionismo estilo David Copperfield, lo practicaron los antecesores de esa secretaría.

De acuerdo a lo investigado, existen obras en las que se invirtieron alrededor de 35 millones de pesos, pero que físicamente no existen o están misteriosamente desaparecidas a pesar de que ya se había pagado por ellas; además de que el gobierno de Francisco Garrido Patrón, destinó entre nueve y diez millones de pesos para obras que no se ejecutaron, en proyectos que fueron de los más significativos de la administración panista, como lo son el Parque Bicentenario, el sistema de conducción de agua potable Acueducto II y la Ciudad de la Cultura y las Artes, entre otras.

Ahora bien, el hecho de que el gobierno de José Calzada Rovirosa de a conocer estas irregularidades da pie a una primera lectura, que existe voluntad política de supervisar las condiciones en las que se recibió el poder estatal, el manejo del dinero y la transparencia en la información.

Pero también, el hecho de que se denuncie lo irregular implica un gran compromiso social, pues obliga al gobierno a realizar una auditoría seria, en la que se aclaren los malentendidos, y si es necesario fincar las responsabilidades correspondientes, administrativas y hasta penales, a aquellos funcionarios que, aprovechando el cargo público que sustentaban lo utilizaron para llenar sus bolsillos a costa del erario.

Y para todos aquellos que juzgarán estas acciones del gobierno como una "cacería de brujas", sería bueno recordarles que no hay nada más lacerante en una sociedad golpeada por la crisis que la corrupción de los que están a cargo de administración del poder.

Por lo pronto habrá que darle seguimiento puntual a las observaciones, el ojo ciudadano siempre será una medida de presión para que los gobernantes se pongan a chambear.

Y lo más importante, habrá que estar muy atentos de que en el futuro no lleguen a las oficinas gubernamentales funcionarios estilo los hermanos Fercos a hacer actos de ilusionismo y desapariciones extrañas de obras y recursos públicos; y si llega a ver en una oficina gubernamental a un gran y hermoso tigre blanco, comience a sospechar e indague, pues en ese recinto seguramente se está haciendo magia, con el dinero de sus impuestos.